

EDITORIAL

Nuestra Facultad de Ciencias Económicas, cumple cuarenta años de funcionamiento, dando respuesta a los requerimientos educativos de la sociedad donde ha tenido su área de influencia..

Sociedad que la hizo desarrollarse desde el programa de pregrado en Economía, hasta la situación actual en que ofrece cuatro programas de pregrado y siete de postgrado; éstos últimos en su sede de Cartagena y en otras ciudades de la Costa Caribe.

Pero, la dinámica propia de estos cuarenta años, exige que haya un compromiso más decidido con su comunidad y con el País. La actual coyuntura que genera el logro de la Paz, hace que se analicen y presenten alternativas de solución que den respuesta a los elementos que han incidido en el proceso de guerra civil al que actualmente estamos avocados.

Uno de los principales elementos es la corrupción, que nos ubica en un deshonoroso lugar en el concierto mundial, haciendo necesario que participemos con aplicaciones teóricas y empíricas propias de las disciplinas que se manejan al interior de las Ciencias Económicas, de manera tal que minimicen las posibilidades de ocurrencia de las manifestaciones corruptas en el diario acontecer de nuestro pueblo.

Si tenemos en cuenta las palabras del connotado periodista Juan Gossain en el evento sobre Descentralización y Corrupción en Colombia, organizado por Fescol-Corporación Milenio, el año anterior, donde manifestó que: "la corrupción es el más disolvente de todos los peligros que enfrenta la sociedad colombiana de nuestros tiempos, la corrupción es más explosiva que el terrorismo, causa más inestabilidad que las perturbaciones del orden público, provoca más angustias que el desempleo, desmoraliza más que el narcotráfico, asusta más que la inseguridad urbana, es más criminal que el secuestro, genera más pobreza que la crisis agrícola, la corrupción es más inquietante que todos esos fenómenos juntos, porque, entre otras cosas, ella los genera, la corrupción es la causa primera de todos esos efectos, es el huevo prehistórico que empolla esos animales monstruosos, la corrupción es el basilisco de la

mitología griega”, podemos colegir que es un tema de fundamental interés para la sociedad actual, ya que su sola presencia se traduce en un debilitamiento de la Etica, la gobernabilidad y la convivencia

Estamos en la obligación perentoria de llenar el espacio que hemos dejado las Universidades, en la construcción de un mejor futuro para las generaciones venideras.

La Universidad debe responder contribuyendo con acciones relacionadas con su diario vivir, es decir, la docencia, la investigación y la extensión, pero poniéndose a tono con el concierto mundial.

Debemos estar en una permanente búsqueda de la formación del estudiante y del ciudadano para el sistema democrático, protegiéndolo de la creciente disociación entre la instrumentalidad del mercado y el mundo de la técnica, por un lado, y el universo a menudo cerrado de las identidades culturales, por el otro; recomponiendo la “aldea global” que se divide en regiones, tanto social y políticamente como geográfica y económicamente.

Lógicamente, necesitamos las mínimas condiciones institucionales para ello; las estamos construyendo. Esperamos tener un cubrimiento efectivo y directo en la Costa Caribe y en el País, a través de las diferentes formas de comunicación del conocimiento.

La Facultad de Ciencias Económicas iniciará su camino hacia los cincuenta años, con la aplicación del concepto de Universidad virtual, el primer paso será la construcción de una página propia en internet que permitirá, por ejemplo, que el próximo año esta revista la podamos disfrutar a través de nuestra conexión en la red; simultáneamente entraremos a trabajar en la capacitación, necesaria, de nuestros estudiantes, docentes y directivos para diseñar los cursos que estaremos ofreciendo a mediano plazo. En el marco de este propósito estaremos ofreciendo, conjuntamente con la Universidad Politécnica de Cartagena, España, una Maestría en Administración de Empresas en el primer trimestre del próximo año. De igual manera, para inicio del próximo año se proyecta ampliar el ofrecimiento de los programas de postgrado con seis especializaciones más; se ofrecerá una tecnología en Control Interno y uno de sus programas de pregrado con la aplicación de metodologías propias de la Universidad Abierta y a Distancia.

Deseamos llevar a la práctica las palabras de su Santidad, el Papa Juan Pablo II, "La Universidad necesita hacer frente a las exigencias y a los riesgos de un saber muy especializado, a las complejas aplicaciones de una tecnología muy sofisticada, a las cuestiones delicadísimas y fundamentales que puedan surgir, poniendo en juego y amenazando la concepción misma de la vida, de la dignidad inviolable del ser humano".

Como Facultad, estaremos haciendo presencia en la comunidad como célula-organismo probablemente- , en los procesos que nos lleven a un mejor estar económico, ocupando el espacio que nos permita desarrollar una función armonizadora y de síntesis en una realidad como la nuestra, marcada por grandes diferencias y contrastes económicos, sociales y culturales, además tendiendo un puente entre esas culturas regionales y las demás culturas del mundo.

Será una labor de todos y el inicio es¡ahora!

CLARET BERMÚDEZ CORONEL

Decano de la Facultad de Ciencias Económicas

De la Universidad de Cartagena